Chronik des Besuchs- und Begleitdienst Einsiedeln

Am 25. Januar 1999 traf sich die Kerngruppe erstmals zu einem Austausch "Freiwilligenarbeit Besuchs- und Begleitdienst". Der Start des Besuchs- und Begleitdienst Einsiedeln wurde somit in die Wege geleitet.

An der darauffolgenden Sitzung im Februar 1999 schloss sich die Katholische Pfarrei Einsiedeln uns an. Im November 1999 stiess auch noch die Pro Senectute dazu. Im Jahr 1999 starteten auch die ersten freiwilligen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter mit der Begleitung von Empfängerinnen und Empfänger.

Im Jahr 2000 wurden die Strukturen des Besuchs- und Begleitdienst Einsiedeln erarbeitet. Der Erste Flyer wurde gestaltet.

Im Mai 2001 fand der erste Grundkurs für unsere Besucherinnen und Besucher statt. Ebenfalls seit 2001 dürfen wir auf das Engagement der Spitex Region Einsiedeln-Ybrig-Alpthal zählen.

Im Oktober 2001 wurde die erste Vermittlerin angestellt.

Im Juni 2002 fand ein weiterer Grundkurs für die Besucherinnen und Besucher statt.

Ab Herbst 2002 begann die Umsetzungsphase zur Gründung eines Vereins.

Die Vereinsgründung erfolgte am 19. November 2003.

In all den Jahren engagierten sich verschiedenste Personen, Frauen und Männer unterschiedlichen Alters, als freiwillige Besucherinnen und Besucher. Im Schnitt wurden pro Jahr zwischen 10 bis 20 Empfängerinnen/Empfänger wöchentlich, 14-täglich oder monatlich durch unsere freiwilligen Mitarbeiterinnen/Mitarbeiter besucht.

Es wurden regelmässig thematische Weiterbildungen angeboten, regelmässige Erfahrungsaustausche durchgeführt sowie auch gesellschaftliche

Zusammenkünfte gepflegt.

Ab 2004 wurde der Grundkurs gemeinsam mit anderen Besuchsdiensten der Region durchgeführt.

Im November 2006 wurde im Migros Center Einsiedeln eine Standaktion durchgeführt, um auf die Anliegen des Besuchs-und Begleitdienstes Einsiedeln aufmerksam zu machen.

Im Oktober 2007 wurde eine neue Vermittlerin angestellt.

An der Einsiedler Chilbi Ende August 2008 waren wir an einem Stand präsent. Im Herbst 2008 fand erstmals ein gemeinsamer Anlass mit den Besucherinnen und Besuchern und deren Empfängerinnen und Empfänger statt. Der Verein lud zu einem gemütlichen Nachmittag ein. Seither wird dieser Nachmittag alle zwei Jahre durchgeführt.

Im November 2009 fand eine weitere Standaktion im Migros Center Einsiedeln statt.

Im Jahr 2011 "Jahr der Freiwilligenarbeit" lud der Verein seine freiwilligen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter zu einem Ausflug auf die Insel Ufenau ein.

Im Oktober 2012 führte der Verein einen öffentlichen Vortrag von Dr. Albert Wettstein "Hallo, ich bin nicht nur alt …! durch. Dieser Vortrag stiess auf ein sehr grosses Publikumsinteresse. Der Balthasar Saal im Hotel Drei Könige platzte aus allen Nähten.

An der Generalversammlung im November 2013 des Verein Besuchs- und Begleitdienst Einsiedeln konnte das 10-jährige Bestehen gefeiert werden.

Im November 2014 organisierte der Verein wiederum eine öffentliche Veranstaltung, dieses Mal in Form einer Podiumsdiskussion zum Thema "Ich …. und das Alter". Unter der Leitung von Victor Kälin, diskutierten Maya Brunner, Rita Noser, Monika Gosteli, Ruedi Kyburz und Pater Basil zu diesem Thema. Wiederum stiess dies auf grosses Interesse.

An der Generalversammlung vom November 2015 kam es nach 12 Jahren unveränderter Vorstandszusammensetzung zu einer umfassenden Auswechslung an der Vereinsspitze.

Im Frühling 2016 wurde eine neue Vermittlerin eingestellt.

Im November 2016 wurde die Homepage

www. besuchsundbegleitdienst-einsiedeln.ch aufgeschaltet.

Seit Juli 2017 verfügt der Besuchs- und Begleitdienst Einsiedeln über eine neue Telefonnummer.

Am 09. September 2017 nahm der Verein an der ersten Seniorenmesse in Einsiedeln teil. Zusammen mit der WABE teilten wir uns einen Stand.

An der 7.GV am 16.November 2017 in der Milchmanufaktur in Einsiedeln wurde die erste Erhöhung des Mitgliederbeitrages seit der Gründung beschlossen. Einzelmitglieder 30.- Franken Kollektivmitglieder 150.- Franken.